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Fitch ratificó la calificación del país porque ven una economía estable: SHCP 

 
 

Extracto de la entrevista con la subsecretaria de Hacienda y Crédito Público,  
Vanessa Rubio, en El Financiero Bloomberg, conducido por Víctor Piz. 

 
 
VICTOR PIZ: Y para conocer la reacción de las autoridades financieras, me enlazo ahora con 
la subsecretaria Vanessa Rubio. Subsecretaria, buena tarde. ¿Qué responde la Secretaría de 
Hacienda a esta acción de Fitch sobre la perspectiva de la calificación crediticia de México? 
 
VANESSA RUBIO: Mira, yo te diría dos cosas. Número uno, destacar que nos ratificaron la 
calificación, ese yo creo que es un punto a destacar, y la razón por la cual nos ratifican la 
calificación es porque ven en México, y así lo plantean, una economía estable y que ha sido 
resiliente, no obstante el contexto internacional. Entonces eso es importante destacarlo.  
 
Y la segunda parte de este elemento es que sí, en efecto, cambia la perspectiva y la 
perspectiva como tú bien sabes, es más cómo se ve el futuro. Lo otro es cómo te ven hoy, 
la ratificación de la calificación, y esto es cómo te ven más en el mediano plazo.  
 
En ese sentido yo vuelvo a poner: hay cosas que controlamos y hay codas que no 
controlamos. No controlamos Brexit, no controlamos precio del petróleo, no controlamos 
menos crecimiento en Estados Unidos, menos crecimiento en su sector industrial, menos 
crecimiento en el mundo y no controlamos el resultado de las elecciones en Estados Unidos.  
 
Entonces lo que sí controlamos es hacer la tarea y yo creo que esto lo que implica es 
continuar con la tarea doméstica que tenemos, y por el otro lado, reforzar mucha de la 
instrumentación, sobre todo de las reformas. 
 
¿Y a qué me refiero con continuar con la tarea? Pues en efecto, y como ahí se señala, que 
regresemos a la trayectoria descendente de la deuda, vamos por buen camino de la 
consolidación fiscal y lo vamos a lograr. Parte de esto fue la disminución del déficit, parte 
de esto es el recorte presupuestal para 2017, parte de esto es el manejo que hemos tenido 
de la deuda donde como comentamos el otro día, pre-fondeamos incluso las obligaciones 
externas de 2016 y 2017, en esta última operación de hace un mes y medio, que 
alcancemos el superávit primario de 0.4 por ciento, que mantengamos la inflación baja y 
estable, que siga con éxito la estrategia de coberturas petroleras y desde luego y sobre 
todo, que instrumentemos e instrumentemos a paso acelerado las reformas.  
 
Que instrumentemos la reforma energética como lo hemos hecho y con el éxito que tuvo 
Pemex en el farm out de esta semana y en las otras ocho licitaciones, pero también con la 
salida a mercado de Pemex del día siguiente, que fue notable, es la salida a mercado más 
demandada que ha tenido Pemex en su historia, con muy buenas condiciones, que le 
permitió además pre-fondear obligaciones 2017, lo sitúa en una mejor posición fiscal.  
 



Entonces eso y lo de la red compartida, al final del día México en los últimos seis meses, 
ocho meses sí ha venido teniendo una serie de compromisos de inversión que ya se están 
materializando muchos de ellos y que nos hacen tener esa certidumbre de que vamos bien y 
podemos ir mejor si instrumentamos las reformas y desde luego si cumplimos con todos 
estos compromisos de política, que lo haremos, sobre todo en materia de consolidación 
fiscal.  
 


